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öffentliche Sitzung des Tourismus- und Kulturausschusses vom 

31.08.2023 

 
Top 4.1 Bericht der Verwaltung 
 
Der Bürgermeister berichtet zu folgenden Themen: 

• Wohnungsbau: Richtfest Noveg- R.-Breitscheid-Str. nächsten Freitag – es entstehen 16 
neue Wohnungen 

• In der Waldstr. Entstehen durch Aus- und Umbau im Bestand ca. 56 neue Whg  
• Gelände Waterkant ca. 100 Whg sollen entstehen 
• Umsetzung Verkehrskonzept: Fortschritte Beschlüsse sind gefasst  - in 2024 neuer 

Kreisverkehr in Höhe Abbiegung Schwarzer Weg 
• Auffangparkplatz West ist durch nicht mgl. Landerwerb behindert 

nach Alternativen wird gesucht –  die Stadt besitzt ein Grundstück links vom Bastorfer 
Weg – Shuttle- Service soll mit der Firma Hentschel besprochen werden 

• Hochwasserschutzkonzept wid in SVV vorgestellt 
• Villa Baltic . Sondergebiet – 2 Parkhäuser nähe Netto West /PP Waldstraße 

Änderung Bebauungsplan – kommt demnächst in die Auslegung 
Bauantrag kann gestellt werden 
zuerst Villa Baltic in Sanierung, Vertragsverhandlungen für Grundstückskauf zum vollen  
Wert laufen 

• Ladesäulen am Schulzentrift sind errichtet, werden durch den Stromversorger ange-
schlossen  

• Auf dem Auffangparkplatz / Ost sind 12 Ladesäulen geplant. 
• Kommunale Wärmeversorgung wird extern erarbeitet – derzeit Tendenz Richtung Fern-

wärme 
• Sondersitzung der SVV zum Schulanbau und GF TFK GmbH 
• Veranstaltungshalle KGO/West- Tiefenprüfungen laufen 
• Angebot von SLT Pusch- Errichtung einer Veranstaltungshalle im B 25 
• Antrag Riesenrad länger stehen über Weihnachten und Silvester 2023/2024 – dem wur-

de zugestimmt durch die Verwaltung 
•  Antrag vom Hüpfburgenland aus dem Grünen Weg will im nächsten Jahr in den Bal-

ticPark , Kühlungsborner Kinder sollen kostenlos hüpfen können – hier wird der Antrag 
geprüft 

 

Von den Mitgliedern der Stadtvertretung werden folgende Themen angesprochen: 

• Herr Dr. Kraatz spricht sich dafür aus, die kommunale Wärmeplanung in mehreren 
Punkten/Teilprojekten in den Ausschüssen vorzustellen Der Bürgermeister bestätigt die 
stufenweise Erstellung. 

• Herr Huly erfragt, ob es sich um eine Wärmeplanung oder ein Energiepkonzept handelt, 



der BM verneint dieses. 
• Eine Kombination eines Wärme- und Energiekonzeptes unter Einbeziehung verschiede-

ner   Möglichkeiten (z.B. Photovoltaik) wird von Herrn Huly und Frau Schmidt angeregt. 
• Der Bürgermeister lässt das prüfen, 

 
Peter Menzel erfragt, ob der gegründete Designbeirat bereits mit Aufgaben betraut wur-
de. Herr BM verweist auf das Projekt Hermannstraße. Frau Busch, als Mitglied des Bei-
rats  
meldet sich zu Wort, der Beirat möchte mit Aufgaben betraut werden und gerne unter-
stützen, z.B.  bei der Beleuchtung im Lindenpark. Der BM wünscht sich auch Initiative 
aus dem Beirat. Es wird eine Inventarliste über städtische Kunst wird durch den Beirat 
angefordert. 
Herr Gnant erfragt, die Aufhebung der 30 km/h Zone in der Waldstraße. 
BM nimmt diese Anfrage mit und erklärt, das neue PP an der Ostseeklinik gebaut wird. 
Der Breitbandausbau erfolgt. 
Frau Schmidt: Feuerwache in B 25? Wer hat das entschieden? Herr Ollhoff hat das im 
Bauausschuss bereits besprochen. 
Frau Schmidt: Stand des Glasfaserausbaus: Riedenweg ausgebaut, die anliegenden 
Straßen: Leuchtturmstraße, Krischanweg etc. 
Glasfaserausbau bis an das Haus fehlt – die Aktivität muss hier vom Eigentümer erfol-
gen 
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